

Fala-Rundbrief 3/16

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Mitarbeiter/innen, Förderer und Freunde der fala,

endlich ist der Sommer da! Sonnen, Baden, Eis schlecken – noch eine Aktivität gesucht? Wer Inspirationen für ein Engagement braucht, ist hier richtig:

Gestartet: Deutsch für Kleine



Mit zwei Qualifizierungsmodulen konnten wir insgesamt 19 ehrenamtlich Sprachpaten auf ihren Einsatz in Kindertagesstätten vorbereiten. Bislang haben 10 Krippen, Kindergärten und Schülerhorte in Landshut, Ergolding und Altdorf Bedarf angemeldet und auch bereits freiwillige Sprachpaten zugeteilt bekommen.

Wir freuen uns auf die ersten Rückmeldungen.

Danke an Frau Margaret Painter/Jugendamt Landshut für die Projektunterstützung und –begleitung! Finanziert wird das Projekt vom Bayerischen Staatsministerium für Arbeit und Soziales, Familie und Integration, organisiert über unseren Dachverband lagfa bayern e.V.

Wer sich gern als Sprachpate ehrenamtlich einbringen möchte, kann sich bei unserer Koordinatorin Katy Vera Hausen unter kh@freiwilligen-agentur-landshut.de oder telefonisch unter 0871 20662732 melden.



Gut gefrühstückt!

Anlässlich unseres Umzuges luden wir zum Engagement-Frühstück – und zahlreiche Besucher kamen, besichtigten unsere neuen Räume und frühstückten mit uns.

Bürgermeister Dr. Thomas Keyßner überbrachte die Grüße von Oberbürgermeister Hans Rampf und betonte, dass die Nachbarschaft mit anderen sozialen Einrichtungen ein großes Potenzial für gemeinsame Aktivitäten bietet. Vielfältige Vernetzungsmöglichkeiten im Industrieviertel sahen auch die Vorstandsvorsitzende der Bürgerstiftung Anke Humpeneder-Graf und fala-Vorstandsmitglied Dr. Hannelore Omari.

Wir freuen uns über unseren neuen Standort und hoffen, dass künftig viele Besucher den Weg zu uns finden!

Neu im Team: Stefanie Schüßler



Im letzten Jahr war sie noch engagierte Mitarbeiterin im Asyl-Helferkreis auf der Grieserwiese – jetzt ist Stefanie Schüßler beruflich für unser neues Projekt Ankommenspaten tätig. Hier fließen nicht nur ihre Begeisterung fürs Ehrenamt und ihre persönlichen Erfahrungen als Patin (in München) ein. Sie kann auch ihre berufliche Qualifikation als Kommunikationswirtin und Projektleiterin hervorragend einbringen. Ihre Aufgabe ist es, interessierte Flüchtlinge und motivierte Bürger als Tandem zu formen, damit eine erfolgreiche Ankommenspatenschaft entstehen kann.

Herzlich willkommen im fala-Team!



fala vor Ort: Autofreier Sonntag in Ergolding

Jede Jahr wieder eine schöne Gelegenheit, um Kontakte zu knüpfen, Kooperationspartner zu treffen (wie z.B. Ergoldings nette Nachbarschaftshelfer NeNa) und mit Besuchern zu plaudern. Diesmal bei uns am Stand: Bürgermeister Andreas Strauß und MdL Ruth Müller. Danke für den Besuch!

Freiwillige dringend gesucht!



Für vielfältige Aufgaben in der Flüchtlingshilfe, aber auch für zahlreiche weitere spannende Aufgaben in anderen Einsatzfeldern suchen wir für Kooperationspartner ehrenamtliche Mitarbeiter/innen. Einen Überblick über **aktuellen Engagement-Möglichkeiten in der Flüchtlingshilfe** finden Sie beigefügt.

Außerdem suchen wir:

- Orientierungshelfer für Flüchtlinge (für drei Treffen) im Rahmen unseres neuen Projekts Ankommenspaten
- Besuchsdienst im Seniorenzentrum Hofberg oder in St. Jodok
- Englischlehrer für den Senioren-Sprachkurs im Landshuter Netzwerk
- Mithilfe im Mütterzentrum MÜZE
- Moderator für Elterngespräche in der Erziehungsberatung

und vieles mehr!

Bitte wenden Sie sich bei Interesse an uns Tel. 20662730. Wir beraten Sie gern!

Ausschreibungen und Wettbewerbe

Endspurt: Deutscher Bürgerpreis!

Die Bewerbung ist noch bis 30. Juni möglich. Der diesjährige Themenschwerpunkt ist "Deutschland 2016 - Integration gemeinsam leben".

Dazu gibt es einen wunderbaren Film über Ehrenamtliche und ihre Beweggründe:

<https://youtu.be/41kgaO33cxU>

Interessante Termine

- fala-Asylhelfertreff (Bürgerhaus, 29. Juni)
- Afrikafest mit Infostand zur Flüchtlingshilfe (8. -10. Juli) in der Alten Kaserne
- Stadtteilstadt Porschestraße (9. Juli)
- Lese- und Rechenpatencafé der fala (Bürgerhaus, 12. Juli)
- fala-Deutschsprechstunde für ehrenamtliche Deutschlehrer (Bürgerhaus, 11. Juli, 16 Uhr)
- fala-Freiwilligenseminar „Flucht und Trauma“ (Bürgerhaus, 14. Juli)
- Abschlussfest cool2schol im Stadtbad (18. Juli)
- Vorschau: „fala bewegt!“ am 8. Oktober

Mit sonnigen Grüßen

Dr. Elisabeth-Maria Bauer

Geschäftsführung

Freiwilligen Agentur Landshut

„fala“